
2016年3月、東京都は、都市計画道
路の整備方針（第四次事業化計画）
を発表し、住宅地と国分寺崖線、“はけ
“野川と武蔵野公園を分断する2路線を、
10年以内に優先的に着手する優先整備
路線に選定しました。
1962年に決定した、50年以上塩漬け
されていた道路計画が、今動き出しました。
平穏に暮らしていた市民にとっては、寝
耳に水です。

はけの自然と野川を壊し
住民を追い出す都市計画道路ＮＯ!

小金井 3･4･1号線／ 3･4･11号線

50年塩漬けされていた道路計画が始動。市民にとっては、寝耳に水!!

西岡市長
“事業着手は希望しない”
“意見交換会は存続を”

小池都知事
「計画見直しの公約」守れ

小金井市議会は、道路計画の
見直しや整備の是非について協
議できる場を求める意見書を５
回可決(うち４回は全会一致)
し、東京都に送付しました。
2016年3月,９月
2017年12月、2018年3月
2019年３月

市長も、市議会も賛成せず。都知事は公約実現を!!

小金井市議会
東京都へ見直し求める
意見書を５度送付

小池都知事は2016年知事選
の公開アンケートで、「今回の決
定は、これまでの都の方針とも矛
盾する要素が多い。貴重な緑は
一度失われれば回復は至難。
知事に就任したら実際に巡視し、
必要に応じ見直しを進めていきた
い」と述べていますが、いまだ現場
視察には来ていません。

市長は、議会で「地元への配慮
を欠いた事業着手については、
両路線とも希望しない」旨、発
言しています。
都主催の意見交換会が３回
とも不成立に終わったことを受け、
3月11日、東京都に存続を求
める要望書を持参しました。

道路建設予定地には、新しい住宅が何棟も立ち並んでいます。四季折々に市民や都民が親しんできた野川、武
蔵野公園に16m及び18ｍ幅の道路建設は、「小金井市市民憲章」に詠われた「緑豊かな自然」を壊します。
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子ども・お年寄りが危ない！
道路建設によって、通学路が分断され、保
育園などのお散歩にも影響します。自動車が
行きかう道路を横断するのは危険です。お年
寄りにとっても危ない。

災害対策に道路は無意味
16ｍ及び18ｍ幅の道路では、延焼遮断で
きないので、耐火の建物が必要と都の見解。
2本の道路は町のコミュニティを壊し、災害時
の助け合いを困難にします。道路で分断され、
避難場所に行けなくなります。

いまある課題はいま対応すべき
交通安全や抜け道対策は他の方策での解
決を！仮に事業認可を得たとしても、完成は
10年、20年以上も先になると見込まれます。

交通量はいまでも、減っている
国交省が行っている交通センサスで、すでに
周辺の交通量は減っています。今後、高齢化
社会で、小金井や多摩地域の人口も減り、交
通量は減る一方です。

はけと野川の自然が壊される
春は暖かい日差しのなかでお花見、夏は子
どもたちが川遊び、秋は家族連れでバーベ
キューなど市民や都民が親しむ野川と武蔵野
公園の貴重な生物多様性が失われます。

半世紀前の決定は違法！
都は1962年に決定されたと説明しているが、当
時の都市計画法は、「主務大臣の決定」と「内閣
の認可」を必要と定めています。しかし、大臣の決
定も内閣の認可も受けていません。
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＜宣伝・署名行動＞
都知事あての道路計画の見直しを求める署名行動2016年6月開始◆小金井市内
の駅などで毎月宣伝行動◆武蔵野公園はらっぱ祭りで宣伝行動（2017年・18年）

＜市長・市議会・都議会会派要請行動など＞
西岡市長への「計画見直し」要請行動◆都議会全会派を訪問、市議会会派への
「会報」届けと協力要請◆市議選・都議選の立候補者への公開アンケート実施

小池都知事に提出した要請書

都建設局主催の３・４・１１号線
説明会(2018年3月）

道路市民の会の主な活動

＜都知事要請行動＞
小池都知事への要請署名 第1次、第2次合計10452筆提出◆都知事への質問書
提出（３回）と都の回答説明会

＜道路住民団体と共同行動＞
国交省・東京都への見直し要請行動、都段階・全国の住民運動交流会に参加

＜3･4･11号線意見交換会2018年度2回、19年度1回と説明会2回＞
都建設局主催の「意見交換会」「説明会」が事業前提としていること対し抗議行動

＜TBSテレビ「噂の東京マガジン」（2016年4月2日放映）＞

整備推進・要望等
70件

【第四次事業化計画策定前に実施したパブリックコメント
(2016年３月)小金井の２路線に対して】

パブコメでは、96％が廃止・見直し

廃止・見直し
2041件

検索道路市民の会

！！会員募集中！！

コミュニティを分断
道路によって町が分断され、高齢者の行き
来が損なわれ、今までの人と人とのつながりが
失われます。人間、生き物の触れ合いも遠の
きます。 ⁉
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